

2018.9.26

ウエーブ

時評



田中 均

アメリカにどう向き合う

たなかひどし 69年京大法卒。外務省経済局長、
アジア大洋州局長、外務審議官を経て（株）日本総
研国際戦略研究所理事長、（公財）日本国際交流セ
ンターシニア・フェロー。

脱し、国際機関への敵意を隠そう
としない。貿易・投資・援助など
の分野で国際的なルールを先導し
てきたOECDに対しても米国は
大使を長期間任命していないだけ
ではなく、主要な案件に関する合
意形成をブロックしてきた。

ワシントン・ポストの報道では
6月の日米首脳会談でトランプ大
統領は対日貿易に強い不満を表明
し「真珠湾を忘れていない」と発
言し、また、米政府高官が7月に
あつたとされる日朝の接触につい
て事前に連絡がなかつたことに不
快感を表明したという。これが事
実かどうかは承知しないし、真珠
湾の発言について日本政府は明確
に否定している訳だから、そう受
け止めるべきかもしれない。ただ、
ワシントン・ポスト紙の評価は高
く、大統領の発言を裏付けなく書
くことはにわかには信じがたい。事
実関係はさておき、最近ワシント
ンでは「トランプ大統領は最近日
本をどう見るかは、日本にと
て大変大事だ。国際場面では安
倍首相は突出してトランプ大統領
と親密だと評される。ただ、首脳
間が親しい関係にあることが即米
国の日本配慮に繋がる訳ではない。
トランプ大統領はオバマ前大
統領の議題を否定し、価値やルー
ルよりも「力を背景とする取引」
重視の姿勢が前面に出る。このよ
うな米国の信頼が著しく損なわれ
ている時、安全保障を米国に依存
する日本はどう向き合うべきか。
する日本はどう向き合うべきか。
このように米国社会の内向き傾
向とトランプ大統領の特異な姿勢
で最も大きなダメージを受けてい
るのは、多国間協力体制だ。地球
の壮大なコストは米国社会を内向
きに変えていった。トランプ大統
領はこのような米国社会の趨勢か
けではなくUNESCOからも離

ら生まれた。ただ、同大統領には
「リベラルな国際秩序」の中核を
観に従つた統治を行つてゐる。そ
は、多国間協力を軽視するトラン
プ政権の考え方に対する反対し、リベラ
ルな国際秩序維持の旗頭として国
際世論を強める努力をしていくべ
きだ。これは米国の内向き傾向を
変えることにも貢献するだろう。
このような米国社会の内向き傾
向とトランプ大統領の特異な姿勢
で最も大きなダメージを受けてい
るのは、多国間協力体制だ。地球
ほどほどにした方が良い。いずれ
にせよ米国に対するアプローチの
あり方については議論が尽くされ
なければならない。